

---

Kurzer Auszug  
aus  
der Geschichte  
und  
den Merkwürdigkeiten  
der  
Rathsbibliothek in Zittau  
von  
M. Joh. Gottfr. Knesche  
Bibliothekar und Conrector.

---

Vor der Kirchenverbesserung war in Zittau, wie bekannt, ein sehr angesehenes Franziscanerkloster. Aller Wahrscheinlichkeit nach schaffte dieses Kloster einige Bücher zum allgemeinen Gebrauche für den Orden an. Denn einige Urkunden der Stadt sagen, daß bereits vor der Reformation ein kleiner Büchervorrath vorhanden gewesen sey, welchen man in der Bastey hinter dem Kloster an der Stadtmauer aufbewahrt habe. Diese Bastey heißt